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Abstract (en)
[origin: US2014373246A1] The invention relates to an article of clothing that includes an article of clothing for at least partially covering a portion
of the user's body. The article of clothing includes a band positioned in the extension of a portion of the clothing element and adapted to surround
the waist or a limb of the user, the band being demarcated by at least one edge with adjustable perimeter, the band forming a wall of a housing
surrounding the waist or a limb of the user, the housing being adapted to contain the folded clothing element and to keep it around the waist or a
limb of the user.

Abstract (fr)
L'invention concerne un article vestimentaire (1, 101, 201, 301) comprenant un élément d'habillement (2, 102, 202, 302) destiné à recouvrir au
moins partiellement une partie du corps de l'utilisateur. L'article vestimentaire se caractérise en qu'il comprend une bande (3, 103, 203, 303)
positionnée dans le prolongement d'une partie de l'élément d'habillement et destinée à entourer la taille ou un membre de l'utilisateur, la bande étant
délimitée par au moins un bord de périmètre ajustable (31, 32, 131, 132, 231, 232, 331, 332), la bande (3, 103, 203, 303) formant une paroi d'un
logement (33) entourant la taille ou un membre de l'utilisateur, ledit logement (33) étant destiné à contenir l'élément d'habillement (2, 102, 202, 302)
replié et à le maintenir autour de la taille ou d'un membre de l'utilisateur.
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